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本 报讯 ( 记 者 叶嘉 利 ) 在
NCAA篮球赛场上，疯狂球迷的身影
随处可见，他们为主队加油助威的劲
头远超过NBA球迷，而有时候也会发
生主队球迷和客队球员爆发冲突的事
件。近日，在一场NCAA比赛中，类似
的情况就上演了，百名球迷在赛后围
打客队球员。

这起事件发生在犹他山谷大学
VS新墨西哥州大的比赛赛后。这场比
赛打得非常激烈，战到加时才分出胜
负，最终新墨西哥州大61：66告负，终
场计时器响起后，输球不爽的新墨西
哥州大后卫罗斯·米勒把球砸向犹他
山谷大学的霍尔顿·汉萨克，这成为了
冲突的导火索。

罗斯·米勒砸完球后准备离开，此
时犹他山谷大学的几名球员显得很愤
怒，想冲上去找米勒理论，米勒迅速回
身准备针锋相对，此时场边教练员上
前将米勒抱住，防止事件升级，新墨西
哥州大的球员也围拢过来，大有干群
架之势。

就在众人拉劝球员之际，犹他山
谷大学的球迷已经冲进了球场庆祝胜
利。在NCAA的赛场上，球迷赛后冲进
球场的情况是很常见的，这不算什么，
然而问题在于客队新墨西哥州大的球
员尚未退场，由于看到他们和本队球
员发生冲突，这些冲进球场的球迷开
始围打新墨西哥州大的球员。

从现场直播的画面中可以看出，
当时球场上一片混乱，稍后进场的球
迷还在蹦跳着庆祝胜利，而人群中心
已经开始大混战，有几名男球迷和新

墨西哥州大的球员互相撕扯扭打在一
起，也有数名西装革履的教练员奋不
顾身地冲进包围圈抢救自己的球员，
还有球员、球迷摔倒在地上，险些被踩
踏。目睹这一切的解说员和嘉宾也是
目瞪口呆，一个劲儿直呼“哇喔！我们
这里有斗殴发生了！你看到了吗？”

“啊！我的老天！我的上帝！”

啊，我的上帝！
NCAA百名球迷围殴客队球员

男排联赛半决赛首局击败卫冕冠军

向向前前，，
山山东东男男排排未未赢赢够够！！

辛春生曾经执教过山东女排，如今他把山东男排也调教得风生水起。 Osports供图

本报记者 刘伟

谈胜利，

排球也讲究“平衡”

齐鲁晚报：球队3：0击败了
卫冕冠军北京，爆出了一个大
冷门，怎么看这场比赛？

辛春生：球员发挥稳定，是
赢得这场比赛的关键。我们常
规赛两次输给了对手，比赛注
定异常残酷。实际上，从开局到
第三局中段，场上一直都非常
激烈，尤其是第二局，北京给我
们制造了非常大的麻烦。还好
我们的队员通过团队努力顶住
了压力，应该说比北京发挥得
更好。

齐鲁晚报：接下来是两个
客场，难度会很大。

辛春生：其实我们跟北京
队彼此非常了解，赛季前还打
过热身赛，准备这样的比赛，很
难有出其不意的套路。北京是
卫冕冠军，还有俩外援坐镇，客
场自然更艰苦。关键还是球员
们能调整好心态，通过第一场
比赛，他们建立了很好的自信，
上了一个台阶。现在对手的压
力比我们更大，我们争取把压
力甩给北京。

齐鲁晚报：你之前在青年
女排工作了六年，这是头一年
带男排一队，能把队伍带进四
强，有什么心得？

辛春生：其实从女排那边
过来，对我来说没什么跨度，排
球的共性还在，现在男排一队
这批队员，多数是我在青年男
排时带起来的，彼此很了解。要
说差别，可能男女排在速度和
力量上有差异、比赛的重要程
度也不一样了，而在比赛制胜
规律上没有差别。

齐鲁晚报：您心目中的制
胜规律具体指什么？

辛春生：平衡。攻守平衡、
各个位置的平衡，比如一攻跟
防反，不能说哪个更重要，都做
好了才能赢球，这一点在篮球
和足球场上同样适用。

谈联赛，

排球也需要“包装”

齐鲁晚报：今年的联赛，有
好几支队伍引进了名气和实力
都不俗的外援，联赛水平显著
提高，我们却在按兵不动。

辛春生：的确是这样，上海
上赛季丢掉了冠军，本赛季引
援力度很大，常规赛保持了全
胜。我们没有考虑外援，一方面
是2013年忙于备战全运会，没
时间来考虑这件事；另一方面，
我们与之前的赞助商合约2013
年到期，现在还没有确定赞助
商，资金方面也不允许。不考虑
外援最主要的因素，还是球队
目前各个位置上比较均衡，年
龄结构也比较合理，为了备战
下一届全运会，需要年轻队员
多锻炼。

齐鲁晚报：男排联赛紧张
激烈，不过球迷关注度却不怎
么高，一直都是默默无闻的状
态。

辛春生：联赛不受关注的
原因是多面的，既有男排运动
竞技水平需要提高的原因，也
有社会影响不足的原因，很重
要的一点，是曝光度太差。在一
大批优秀外援加盟这个联赛后，
联赛水平不低，至少不亚于足球
吧(笑)，不过媒体关注很少，远
没有2000年前后，联赛刚起步那
几年那么红火。现在联赛教练员
和队员，基本全都在埋头搞训
练，甚至家属想了解点队员动

态都很难，我们也盼望联赛有
一天像篮球、足球那样。

谈国手，

“高精尖”是个方向

齐鲁晚报：今年成绩这么
好，离不开几位国手的发挥吧？

辛春生：是的，在山东队阵
容里，目前有李润铭、季道帅、
耿鑫三位现役国手，他们在本
赛季的发挥可圈可点。除了这
三位，杨亚宁、寇志超和宋建伟
是前国手，七人轮转的大名单
里，有六名入选国家队的选手，
这是球队战绩稳定的重要保
证。

齐鲁晚报：如何评价男排
国手们在国家里的表现？

辛春生：山东男排在国家
队里的队员虽多，但在核心位
置上没人，球队这个赛季也在
有意识地让仨国手承担更多的
重任，目前来看，他们在新一期
国家队中有望实现突破。

齐鲁晚报：国手们逐渐挑
大梁，新人和后备力量的情况
怎么样？

辛春生：山东男排的梯队
建设在全国还是很突出的。本
赛季，球队从小男排(青年男
排)补充了5人进一队，得到了
很好的锻炼，有这样的人才储
备，在新的全运周期冲击联赛
冠军，我们还是有信心的。

齐鲁晚报：球队本赛季有
没有给自己制定一个目标？

辛春生：这个全运周期的
目标就是夺冠，我也给队员们
讲过“三步走”想法，先打进四
强，再谈决赛，最后冲击冠军。
这个赛季一开始，我就说过困难
与机会并存，既然已经杀进了四
强，还领先一局，我们也不再讳
言自己冲击冠军的想法了。

3：0，在卫冕冠军
北京面前，山东男排
的小伙子们在联赛半
决赛首战，干净利落
地赢得开门红。这是
一场非常具有纪念意
义的比赛，因为在男
排征战联赛的历史
上，进入四强后，还从
未赢过对手，用辛指
导的话来说，“别说赢
球，小分也从没占到
过便宜。”

拿下这样一场提
气的比赛，山东男排
在剩下的两个客场
中，只需要再拿下一
场比赛，就可以挺进
决赛。尽管困难重重，
但主帅辛春生对自己
的队伍还是充满了
信心。

山东男排在比赛中。
本报记者 陈静 摄

球迷围殴球员。 视频截图
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